



Le patriarche Cyrille a rencontré le président du Comité orthodoxe de la République démocratique populaire de Corée



Le 27 août 2018, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à la Salle rouge de la cathédrale du Christ-Sauveur de Moscou le président du Comité orthodoxe de la République démocratique populaire de Corée, Vitaly Kim Ji Son, et d'autres représentants de la RPDC.

Prenaient part à la rencontre, pour la partie coréenne : l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la RPDC en Fédération de Russie, Kim Hyong-jun, O Chol Jin, premier secrétaire, représentant de l'ambassade de la RPDC à Moscou, le prêtre Vladimir Jang, le diacre Basile Hwang, le diacre Paul Pak, le diacre Georges Yun, Kim Sung Il.

L'Église orthodoxe russe était représentée par l'archevêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du Secrétariat du Patriarcat de Moscou, administrateur des paroisses du Patriarcat de Moscou dans les pays d'Asie de l'Est et du Sud-Est ; le prêtre Nikolaï Stolbikov, spécialiste du travail avec les étudiants étrangers au séminaire de Khabarovsk, le prêtre Alexandre Volkov, directeur du Service de presse du

patriarche de Moscou et de toute la Russie, D. Petrovski, employé du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Le secrétaire et assistant du Premier département asiatique du ministère des Affaires étrangères de la Fédération de Russie, M. A. Djamalidinova, prenait aussi part à la rencontre.

S'adressant aux participants à la réunion, le patriarche Cyrille a déclaré : « Chers frères, je suis heureux de vous accueillir à Moscou, particulièrement le frère Vitaly en qualité de représentant du Comité orthodoxe de la République démocratique populaire de Corée. C'est votre première visite. Votre prédécesseur est venu plusieurs fois à Moscou. Je tiens à dire que je suis toujours content de recevoir nos frères de Corée. Pour ma part, je suis allé à la fois au Nord et au Sud, et je suis pénétré de respect pour la culture coréenne, pour les monuments de l'histoire coréenne. Je dois dire que j'éprouve une sympathie personnelle pour le peuple coréen, sympathie que mes visites, tant en Corée du Nord qu'en Corée du Sud n'ont fait que confirmer. »

Le patriarche a constaté que les rapports entre la Russie et la Corée étaient anciens, que bien les relations diplomatiques n'eussent officiellement été établies qu'à une date relativement tardive, en 1884. En 1897, une première Mission russe a été créée en Corée.

« Je tiens à exprimer ma satisfaction pour le soin personnel dont le leader de votre pays, M. Kim Jong-un, entoure notre église. Peut-être souhaitera-t-il un jour la visiter. Ce serait pour nous un grand événement, un événement remarquable. Je pourrais à cette occasion envoyer à Pyongyang une délégation de hauts dignitaires de l'Église orthodoxe russe » a déclaré le patriarche Cyrille.

« Nous apprécions que vous envoyiez des jeunes gens faire des études au séminaire de Khabarovsk, à poursuivi le primat de l'Église orthodoxe russe. Ces dernières années, quatre de vos étudiants ont été formés dans notre séminaire, ils ont déjà été ordonnés diacres. Je me souviens d'avoir ordonné prêtre un diacre lors de mon passage à Pyongyang, en 2006. Hier, j'ai pu ordonner prêtre le père Vladimir. Une autre ordination sacerdotale aura lieu demain. J'estime que les besoins des fidèles orthodoxes pourront être satisfaits grâce à la création d'un clergé orthodoxe en Corée du Nord. »

« Vous savez, bien entendu, qu'une église orthodoxe avait été construite à Séoul, dans le Sud, en 1900. Nous nous sommes efforcés de faire restaurer cette église, mais ce n'a pas été possible jusqu'à présent, pour des raisons que nous ne comprenons pas tout à fait, a informé le patriarche. Mais nous avons l'intention de restaurer cette église, afin que les fidèles orthodoxes puissent apporter leur contribution à la réunification pacifique de leur patrie. »

Le patriarche Cyrille a constaté avec satisfaction que la situation politique se développait positivement

dans la péninsule coréenne. « Je suis profondément convaincu que la régulation complexe des problèmes de la péninsule coréenne ne peut se faire que par la voie pacifique. J'estime que le devoir de la communauté internationale est de créer les conditions nécessaires pour que soit surmontée la division dont souffre le peuple coréen, causée par les collisions politiques du XX siècle. La communauté internationale doit soutenir les efforts du peuple coréen dans sa réunification, sans s'ingérer dans les affaires intérieures des Coréens. Je suis convaincu que les populations du Nord et du Sud de la Corée sont capables de dépasser eux-mêmes la division existante, sans intervention extérieure » a dit le patriarche Cyrille.

Le primat de l'Église a qualifié d'évènement historique la rencontre du leader de la RDPC, Kim Jong-un, et du président de la République de Corée, Moon Jae-in, en avril 2018. « Nous avons salué le fait même de cette rencontre des leaders de la République démocratique populaire de Corée et de la République de Corée, et la signature d'un document le 27 avril. Ce fut vraiment un évènement historique. Je crois que la déclaration signée ouvre des possibilités tout à fait concrètes pour le processus d'intégration des deux parties de la Corée. Les principes proclamés – la réconciliation nationale, le pacifisme, l'aspiration à la réunification du peuple coréen – nous sont proches et compréhensibles. Certes, la rencontre de votre leader, le président du Conseil d'état Kim Jong-un, avec le président Donald Trump, a aussi été une étape pour renforcer cette dynamique positive de règlement du problème régional. Il est très important que cet évènement historique serve à la baisse de la tension dans la péninsule de Corée. J'estime qu'on peut et qu'on doit développer la coopération humanitaire sur la péninsule coréenne dans le cadre de la déclaration signée » a dit le patriarche.

« La Russie peut et doit prendre part à ce processus, s'est dit convaincu le primat de l'Église russe. De notre part, en tant qu'Église, nous sommes prêts à développer et à renforcer les liens humanitaires, notamment à élargir les contacts entre les croyants de nos pays. »

« Nous sommes très heureux que vous soyez avec nous. Dieu fasse que les relations entre l'Église orthodoxe russe et les orthodoxes de la République démocratique populaire de Corée se développent, que les rapports entre nos pays et nos peuples se développent et s'affermissent » a conclu le patriarche Cyrille.

Le président du Comité orthodoxe de la RDPC, Vitaly Kim Ji Son, a remercié le primat de l'Église orthodoxe russe de son bon accueil et de sa sollicitude envers la délégation de Corée du Nord. Vitaly Kim Ji Son a constaté qu'il avait effectué avec ses compagnons de voyage un séjour très dense et très intéressant en Russie, visitant de nombreux églises et monastères. Selon lui, cette visite a permis aux pèlerins de Corée du Nord de se convaincre une fois de plus du rôle exceptionnel de l'Église orthodoxe russe dans l'histoire et dans la culture russe. Le président du Comité orthodoxe de la RDPC a ajouté que l'église de la Sainte-Trinité de Pyongyang poursuivait avec succès son ministère.

A la fin de la rencontre le patriarche Cyrille a remis à Vitaly Kim Ji Son la médaille frappée en l'honneur du Centenaire de la restauration du Patriarcat dans l'Église orthodoxe russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47246/>